

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 11 de Marzo de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 56

Documentos secretos

del Ejército y Marina de España, que revelan la verdadera historia íntima de la última guerra.

(Continuación)

Lastimera apelación del primer ministro Sagasta (1)

Madrid 12 Julio 1898.

Blanco Gobernador general.—Habana:

Absolutamente dueños de la situación, conociendo los americanos por experiencia cuan costoso les ha sido entrar en combate con nuestros bravos soldados, se limitarían en lo futuro á extender y reforzar el bloqueo y á bombardear puertos, destacando al mismo tiempo buques para atacar á Puerto Rico, Canarias, las Islas Baleares, y aun las ciudades del litoral de la Península, esperando que, ayudados por los indios, asegurasen la posesión de las Filipinas, y también, seguramente, conseguir la alteración del orden público en la Nación. El deber indiscutible de todo Gobierno es evitar males tan grandes é irremediables, buscando por todos los medios el fin de una lucha tan desigual y desastrosa. La paz se obtendría hoy en condiciones que serian aceptadas y honrosas para el Ejército. Pero una vez que Cuba haya sido rendida por el hambre, Manila perdida, parte, si no todo, Puerto Rico ocupado, y las ciudades más importantes de nuestro litoral bombardeadas, no será posible pensar en la paz. La descomposición y ruina de este país tan lleno de calamidades, sería el resultado. Yo confío que en vista de estas razones, usted y los Generales á sus órdenes, á quienes nuestras instituciones, y sobre todo nuestra Patria son tan queridas, sabrán responder á la disciplina del siempre valeroso Ejército, y rendirán obediencia á las resoluciones del Gobierno, con respecto á la paz. Espero con ansiedad su respuesta, que le ruego me envíe con toda la premura posible.

Sagasta.

Habana 13 Julio 1898.

Al General Correa, Ministro de la Guerra.—Madrid:

(1) Este telegrama es el tercero del grupo que el periódico yanqui publica en lugar preferente bajo el epígrafe de tres telegramas notables de Blanco, Cervera y Sagasta, en letras más gruesas que las demás y poniendo encima los respectivos retratos.

Los asuntos que discute usted en su telegrama confidencial num. 107, dirigido á mi, son de suprema gravedad é importancia; y como la mayoría de los generales están ausentes, ai frente de sus mandos, no me será posible contestar á usted antes de mañana. Ruego excuse esta corta dilación, que yo confío será por lo mejor.

Blanco.

Blanco pide la continuación de la guerra

Habana 14 Julio 1898.

Al Sr. Sagasta, primer ministro.—Madrid:

La opinión dominante en el ejército de Cuba, de la cual participamos todos nosotros, los Generales, pide la continuación de la guerra. Nosotros creemos que el honor del Ejército pide algunos más sacrificios; pero el Ejército nunca presentará en sí mismo un obstáculo para la ejecución plena de las órdenes del Gobierno, que obedecerá, como es su deber, hacer. Profundamente agradecido por mi parte, por las frases tan lisonjeras que usted me dirige en su telegrama del 12, es excesivamente doloroso para mi informar á usted que yo no puedo continuar mas tiempo al frente de este ejército, en el caso de que el gobierno decida solicitar la paz.

Blanco.

Habana 14 Julio 1898.

Al General Correa, Ministro de la Guerra.—Madrid.

La opinión dominante del Ejército, de la cual participamos todos nosotros los Generales, es que se continúe la guerra, creyendo aún no se ha hecho aún bastante para la conservación de su honor. Vería aquí, él por tanto, con vergüenza el abandono de la isla que está ocupando y defendiendo con tanto valor; pero puede usted estar seguro que respetará las órdenes del Gobierno y no se opondrá á sus decisiones. Muchos de los Generales prometen esto á usted, en las circunstancias más dificultosas me complazco en asegurarle á usted mis mejores deseos.

Blanco

Blanco da cuenta de la rendición de Santiago

Habana 14 Julio 1898.

Al General Correa, Ministro de la Guerra.—Madrid.

La rendición de Santiago se ha efectuado esta mañana sin intervención alguna de mi autoridad, según la información que he transmitido á usted.

A pesar de este desmembramiento de la isla, el Ejército continúa animoso y la guerra puede continuarse, con sólo que nos manden víveres, lo cual podría hacerse bien con barcos que arbolasen pabellón neutral, buscando también medios de enviarnos municiones. La rendición de Santiago no tiene verdadera importancia militar, y puede decirse que la guerra en realidad, no ha empezado todavía. Hace varios días he dado órdenes para la concentración de las divisiones de Holguín y Puerto Príncipe, á fin de que maniobren de acuerdo con los movimientos del enemigo. La campaña decisiva habrá de librarse sobre este lado de la trocha, y el enemigo tendrá que sufrir pérdidas de mucha consideración para poder penetrar en esta sección.

Blanco.

Silvela y los gobernadores

A las diez de la noche ha recibido el señor Silvela en el palacio de la Presidencia á los gobernadores civiles, pronunciándoles un discurso.

Les dijo que ellos podían ser los principales regeneradores del país, que es la trascendental obra que se ha impuesto el gobierno.

Para reconstituir la patria se exige desinterés, energía, moralidad, y ésta no solo para satisfacer la conciencia propia, sino para llevar al pueblo la seguridad de que imperará la justicia.

El gobierno dará la descentralización nacional á las regiones que la merezcan y demuestran aprovecharla bien para el engrandecimiento propio y el de la patria.

Los gobernadores respetarán y estimularán á las fuerzas vivas del país para que puedan ser útiles á las provincias y á los municipios, manteniendo incólume el principio de autoridad y ejerciendo la tutela protectora.

Las desgracias del país se asemejan hoy al enfermo delicado de epidermis que todo le molesta.

La nación está recelosa; duda de todo y de todos desconfía.

Impónese rectificar esa creencia, evidenciando el respeto á las leyes y la sinceridad, especialmente la electoral.

Después de esto habló Silvela privadamente con algunos.

Supónese que les comunicaría instrucciones reservadas.

Entre las instrucciones reservadas que se han dado á los gobernadores, la principal se refiere á las cuestiones de orden público.

Dichos funcionarios han recibido instrucciones muy concretas y severas para que repriman con gran rigor y energía desde los primeros momentos cualquier conato de perturbación del orden público.

NOTA AGRÍCOLA

EL TOMATERO

El tomate es oriundo de la América Meridional, pertenece á la familia de las solanáceas y se cultiva en todas las comarcas de España, dándose bien en los terrenos de temperatura cálida; matológicas de la fecundación que se cultive, influirán eficazmente en los rendimientos y en los cuidados que deben darse á la planta, pues mientras en unas regiones se cultiva al aire libre, en otras solo puede obtenerse en invernadero ó en puntos muy resguardados de los vientos del norte y de los fríos.

Se puede sembrar desde Enero hasta Mayo, en camas calientes ó semilleros acondicionados para poder ser abrigados en caso necesario, especialmente en Marzo, en el caso en que descienda notablemente la temperatura ó dominen vientos fríos durante las noches.

Cuando estas plantas han adquirido de 6 á 10 centímetros, se trasplantan en otro punto de espera, hasta tanto que no sean de temer los aires fríos. En este criadero, preparado con tierra y estiércol y convenientemente expuesto y abrigado, se colocan las plantas á unos 10 centímetros de distancia entre sí. Cuando la temperatura lo permita ó sea generalmente en mayo, se trasladan al punto donde deben fructificar, con el cepellón de tierra inmediata á las raíces.

La plantación se hace en línea ó caballones alomados, distantes entre sí de 80 centímetros á 1 metro, cuyas caras miren á mediodía. Las plantas se colocarán una distancia entre sí de 70 á 80 centímetros, y se regarán con abundancia. Una vez arraigadas, se moderarán algún tanto los riegos, á fin de no determinar una vegetación demasiado vigorosa, hasta tanto que los frutos hayan nacido.

Cuando las plantas han alcanzado unos 40 centímetros de altura, se les dan tutores ó cañas atadas por los extremos, colocadas y de modo que formen ángulo.

Se suprimen, á medida que van apareciendo, todos los brotes laterales, para no conservar más que los tallos. Estos se punzan por encima del cuarto ó quinto grupo de flores.

Cuando los frutos empiezan á tomar color encarnado, puede favorecerse su maduración, suprimiendo las hojas que les cubran.

Las principales variedades de tomates que en España se cultivan, son el *grande precoz*, que es muy productivo y soporta muy bien la supresión de los tallos inútiles, el *grande tardío* cuyo fruto ofrece la forma de una manzana y es de inmejorable calidad y gran producción como el anterior, el *albaricoque precoz*, de fruto redondo, extremadamente productivo, y el *albaricoque tardío*, á propósito para ser conservado en racimos hasta fines de invierno.

Para el cultivo del tomate debe escogerse en lo posible, un terreno arcilloso-calizo, no muy compacto, para que la humedad excesiva no le perjudique.

La producción de esta planta puede estimarse de 25.000 á 30.000 kilogramos de tomates por hectárea.

Con respecto al abono que conviene á esta planta, da muy buenos resultados el siguiente por hectárea.

Escorias Thomas.	500 kilog.
Cloruro de potasa.	100 »
Nitrato de sosa.	120 «

Tratado de Abonos, recomienda las fórmulas siguientes para el tomatero:

Nitrato de sosa.	200 kilog.
Superfosfato de cal.	250 »
Cloruro potásico.	50 »
Sulfato de cal.	200 »

Como abono mixto para alternar con el químico, recomienda una de estas dos:

Estiercol de carnero.	200 kilog.
Nitrato de sosa.	175 »
Superfosfato de cal.	240 »
Ceniza.	180 »
Sulfato de cal.	200 »

Femta.	1000 kilog.
Sulfato amónico.	125 »
Superfosfato de cal.	150 »
Kainita.	180 »
Sulfato de cal.	200 »

El abono orgánico, los fosfatos, el cloruro de potasa y la kainita se aplican al preparar el terreno destinado á la fructificación de la planta. El nitrato de sosa y el yeso, se emplean un mes mas tarde, distribuyéndolo á voleo.

El abono mineral, en caso de emplearse solo, se debe esparcir: la mitad del nitrato de sosa, inmediatamente despues de colocar las plantas en el sitio definitivo, y la otra mitad, en la época antedicha.

Las tomateras son atacadas á menudo por una enfermedad criptogámica de la familia de las peronosporadas, parecida á la que padecen las patateras. Es debida á un mismo hongo denominado *phytophthora infestans*.

Se la combate tambien por medio del sulfato de cobre, cuando se observan los primeros síntomas de la invasión, empleándolo de un modo preventivo.

M. Laselva.

(De *El Mundo Agrícola*).

CRONICA

Nuestra denuncia

Desde ayer circula la noticia que tras la denuncia del *Nuevo Diario* lo hemos sido nosotros por el suelto que publicamos dando cuenta de aquella.

Nuestro famoso alcalde boschista, esa infeliz criatura que tiene por mentores al secretario D. Lorenzo Perez, al exalcalde D. Francisco Pedrola ambos denunciados al Juzgado por falsificadores de actas y á D. Agustin Monner y Mauricio por ordenar el pago de empleados de consumos y trabajadores imaginarios y otras *menudencias* por el estilo, se entretienen ahora en llevarnos á los Tribunales por el suelto más inofensivo de los muchos que llevamos escritos contra nuestra desdichada administración municipal pues en aquel ni asegurábamos como en el presente y anteriores que en la Casa grande se ha timado y mucho, se ha estafado de lo lindo y se ha falsificado para mandar á los adversarios á presidio, si que tambien para enriquecerse cuatro tipos asquerosos que se ven haciendo el dinero del pueblo.

Por lo inofensivo del suelto nos ha llamado la atención que hayamos sido denunciados y tanto es así que si nuestro Alcalde supiera latin le recordariamos la fábula *Mons parturiens* para decirle que despues de tanto tiempo como acusamos de inmoral la administración de que forma parte asegurando que es la más estafadora, timadora y falsificadora que hay, ha habido y habrá no solo en esta ciudad sino en toda España nos viene ahora con una inocente denuncia que es el *murem peperit* de la célebre fábula.

Adelante, pues, que ni las denuncias nos han de intimidar ni amordazar nuestra lengua como no nos la han amordazado las partidas de la porra, ni los empleados del Ayuntamiento haciendo fuego sobre el pueblo sin armas.

El *Ave Cesar* de nuestro Alcalde, dirigido al nuevo sol no encontrará la mejor postura como los gladiadores romanos, sino que caerá envuelto en el fango de esta administración modelo de podredumbre é inmoralidad.

Boda

Esta mañana en la Capilla de Nuestra Sra. de la Cinta de la Santa iglesia Catedral se han unido en indisolubles lazos la bella y elegante señorita D.^a Carmen Rollan y el bizarro capitán de infantoria nuestro estimado amigo D. José Garcia, á cuya ceremonia han asistido gran número de

invitados siendo luego obsequiados con un esplendido *lunch* en el domicilio de la novia.

Han sido testigos del acto, el comandante D. Manuel Ponce de León, el farmacéutico don José Roch y el ex-alcalde don José Gonzalez Cabanne.

Enviamos á los novios, que en el exprés de esta tarde han salido para Barcelona, nuestra más cordial enhorabuena, deseándoles á la vez una eterna luna de miel.

El tiempo

En la pasada noche apenas ha cesado de llover continuando hasta las siete de la mañana que se ha serenado algun tanto si bien con tendencia á lluvia.

Construcción de pozos artesianos y absorbentes

Poco tiempo hace que en esta comarca se ha ensayado el sondeo y perforación de pozos por un sistema más científico, más positivo y más práctico que el rutinario y costoso que se empleaba antiguamente las más de las veces sin éxito y sin resultado. El ensayo practicado en los diferentes pozos de fincas de todos conocidos, ha sido tan brillante, que puede asegurarse que tierras de regadío que antes permanecían poco menos que eriales por la escasez de agua; y aún está salobre y de malas condiciones, se han convertido en hermosas hortalizas, gracias á los sondeos llevados á cabo, que han hecho brotar de los pozos frescas y cristalinas.

En vista de tan excelentes resultados, y al objeto de que en todo tiempo se puedan efectuar dichos trabajos se ha constituido en Tortosa la sociedad Barberá y Compañía dedicada exclusivamente á la construcción y perforación de pozos artesianos y absorbentes, practicándose á la vez sondeos para el reconocimiento del subsuelo en la construcción de puentes y de toda clase de obras de mampostería y alumbramientos de aguas, en que sea preciso asegurar sus cimientos; y con tal motivo ofrece sus servicios, que no dudamos utilizarán los propietarios ya que además de reducirlos á la mayor economía posible, para que estén al alcance de todas las fortunas, los contrata á plazos y al contado, según conviniese.

Función religiosa

La Archicofradia Teresiana celebrará mañana, sus funciones de dominica; por la mañana, á las siete misa de Comunió general, que será la misma en la que se practican los ejercicios del mes de San José; por la tarde la función principiará á las tres y media.

En la iglesia de San Juan la Pia-Unión del sagrado Corazón de Jesús celebrará sus ejercicios mensuales á las cuatro de la tarde.

Banco de Tortosa

Según la Memoria leída en la junta

general ordinaria de accionistas del Banco de Tortosa, celebrada el 12 de Febrero y que hemos recibido impresa, los beneficios líquidos en el año pasado ascendieron á 23.739'70 pesetas, que han permitido repartir un dividendo de tres pesetas por acción á las 7.744 de que consta el capital social, quedando un remanente de 507'70 pesetas para 1899. En la Caja de ahorros que depende del citado Banco habia en 31 de Diciembre último, 80 imponentes que representaban 33.950'21 pesetas.

Pedrisco

Nos dicen de Aldover que la tormenta del jueves último ocasionó algunos perjuicios en aquellas huertas pues descargó un fuerte pedrisco siendo las piedras de bastante tamaño.

Cirujano especialista

Durante el día 21 del actual visitará esta ciudad el acreditado cirujano D. José Pujol especialista en el tratamiento de los hernias.

«La España Musical»

Se ha publicado el número ocho de esta importante revista profesional organo defensor de los intereses del profesando que ve la luz en Madrid los días 8 y 22 de cada mes.

Teatro Principal

Mañana tarde y noche proyecciones animadas por medio del *Wargraf*, el cinematógrafo más perfeccionado, y audiciones por el fonógrafo Condal.

Variado y selecto programa, sobresaliendo los cuadros de *Un viaje en tren y llegada del mismo á la estación* y *el acorazado «Colón» haciendo fuego de fusilería contra el enemigo.—Desembarco.—Fuego y ataque á la bayoneta*, preciosos cuadros de doble duración.

Tardé rebaja de precios.

«Album Salón»

Primera ilustración en colores

Esta importante publicación que es la primera de España introduce desde el número próximo importantes reformas en beneficio de sus favorecedores.

El precioso cuadro en color que ahora figuraba al frente de la cubierta ocupará la primera página del número pues tal como venia publicándose dificultaba su encuadernación y era una lástima sufriese deterioro; y suprime páginas de anuncios y en su lugar añade una nueva pagina en color siendo en lo sucesivo seis en vez de cinco como hasta ahora.

Así en el próximo publicará en color, *De pura sangre*, de Torres Juster; *Bastidor decorativo*, de Serriña; *Chalan andaluz* de Agrasot; *El motín de Aranjuez* de Picolo; *Otro bastidor decorativo* de Serriña y *Los celos del rey de bastos*; caricatura de Fradera.

Representante en este partido don Obdulio Rodriguez y números de muestra en «La Literaria» Moncada 1.

Pisos para alquilar

Los hay en buenas condiciones en las calles de Moncada 16 y Rosa 17.

MIL PESETAS al que presente *capsulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Pizú*, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, farmacia, Barcelona.

CIRUGIA Y MEDICINA OPERATORIA, PARTOS, ENFERMEDADES DE LAS MUJERES Y DE LOS OJOS.

DOCTOR PEREZ DEL ARCO
San Blas 1. TORTOSA

Grandes Planteles de naranjos de pié ágrico

De las clases más selectas y productivas que se conocen, á saber:

Royales, Cadena, Sangre ampollar, Macetera blanca, Corteza dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y limoneros de todas las clases.

Informará D. Manuel Martí, Rosa, 2. TORTOSA

Telegramas**ULTIMAS NOTICIAS****Correo de la tarde****Noticias de Filipinas**

Madrid, 10, 11'12 m.

Telegramas de Hong-Kong dicen que el día 2 del actual 10.000 filipinos sorprendieron un campamento norteamericano establecido en Parañaque, matando 123 norteamericanos y haciendo prisioneros á 370.

Mandaba á los tagalos el mestizo Panizota y se apoderaron de seis cañones de tiro rápido y 500 cajas de municiones.

El día 4 del corriente los tagalos estrecharon el cerco de Manila, quedando el general Ottis incomunicado por tierra.

Después de cinco reñidos combates sostenidos en Santa Mesa, los norteamericanos abandonaron en las trincheras de los tagalos 65 cadáveres.

Aguinaldo continua en Malolos concentrando fuerzas.

El general Ottis se halla enfermo, disgustado por la situación de las cosas.

Caso original

Madrid, 10, 1'30 t.

Está siendo muy comentado un suelto que publica *El Liberal*, referente á la reunión que ayer celebró el Consejo de Estado en pleno.

Según el colega, se trató de un asunto por demás espinoso, pues refie-

re al caso de dos reos de muerte que resultan inocentes después de una información que ordenó el Sr. Groizard ante la petición de todo el pueblo de Villagorda.

Añade el colega que no se encontraba modo de volver sobre una sentencia firme, pero que se acordó conceder la libertad á los reos, por ser inocentes.

El tratado de paz

Madrid, 10, 3'45 t.

A la salida del Palacio hemos tenido ocasión de hablar con el Sr. Silvela, el cual nos ha contestado á las preguntas que le hemos hecho en la siguiente forma.

Que no se sabe si se ratificará el tratado de paz con los Estados Unidos por S. M. la Reina ó si dicho tratado se llevará á las Cortes.

—Lo único que puedo decir á ustedes, nos manifestó el señor Silvela, es que el Gobierno no se ha ocupado aun de este particular.

La Comisión permanente de las Cámaras de Comercio

Madrid 10, 5 t.

La comisión permanente de la Asamblea de las Cámaras de Comercio, compuesta de dieciocho individuos y presidida por don Basilio Paraíso, ha estado en la Presidencia del Consejo para visitar al señor Silvela.

Este les pronunció un discurso, que duró tres cuartos de hora, expresándoles que el Gobierno se halfa dispuesto á realizar una parte esencial del programa de la Asamblea, haciendo por decretos en la *Gaceta* aquellas reformas que para su planteamiento no sea preciso el concurso de las Cortes.

Agregó el jefe del Gobierno que respecto de los demás acuerdos de la Asamblea será preciso llevarlos á las Cortes.

Dijo también el señor Silvela que se propone reformar las leyes municipales, provincial y electoral.

El señor Paraíso le contestó agradeciendo los propósitos de que está animado el Gobierno, entregándole una relación conteniendo algunas de las bases ó conclusiones acordadas por la Asamblea de Zaragoza y que se consideran de muy urgente aplicación.

Entre estas bases figuran las siguientes:

Que sean incompatibles con el ejercicio de cualquier otro cargo, incluso el de consejero de ferrocarriles, los de diputado y senador.

Que se haga un balance verdad del estado de nuestra Hacienda.

Unificación de la Deuda, respetándose los compromisos contraídos.

Supresión de los organismos del Estado que se juzguen necesarios.

Amortización de las vacantes que vayan ocurriendo en los destinos públicos y que no sean indispensables.

Castigar duramente el presupuesto de Clases Pasivas.

Creación de Monte Pios.

Variar la organización de los centros docentes para evitar los abusos que se vienen cometiendo en las plazas de auxiliares y principalmente en lo relativo á los libros de texto.

Simplificación en la tramitación de expedientes, castigando con mano fuerte á los empleados negligentes y prevaricadores.

Que las clases que cobran por Ultramar lo verifiquen en adelante con arreglo á las leyes de la península.

Empleados yankis

Madrid, 10, 5'15 t.

Telegramas de Washington comunican que los empleados de correos han tomado posesión de sus cargos en las islas de Luzón, Negros y Cebú.

Comisión indígena

Madrid, 10, 5'30 t.

Telegrafian de Manila que la comisión de indígenas que va á conferenciar con el general Ottis ha llegado á la capital de la isla de Negros.

El vendaval en Madrid

Madrid, 10, 4'45 t.

Durante el día de hoy y noche última reina en ésta un temporal desecho de agua y viento.

Infinidad de chimeneas han caído á las calles como asimismo varias persianas.

Por esta causa las líneas telegráficas funcionan con mucha irregularidad.

De Manila.—Combate

Anoche hubo en las cercanías de Manila roñido combate entre tagalos y yankis. Estos últimos llevaron la peor parte.

Han tenido muchas bajas y bastantes prisioneros.

Refuerzos

El general Ottis ha pedido á MacKinley que envíe 100.000 hombres de refuerzo.

La situación de los yankis es gravísima.

Temporales

De todas las provincias se reciben noticias de que reina fuerte temporal de aguas y viento.

Los gobernadores en Palacio

Madrid 11, 2 m.

La Reina ha recibido esta tarde á última hora á los gobernadores recientemente nombrados.

La recepción terminó á las siete y cuarto habiendo durado hora y media.

El ministro de la Gobernación al presentar en general á los gobernadores expresó en nombre del Gobierno que este tenía esperanzas no sólo de las iniciativas de los nombrados, sino de que han de realizar toda clase de sacrificios para conseguir que repercuta en las provincias la política de sinceridad y moralidad iniciada por el nuevo Gobierno.

Después presentó el Sr. Dato á la Reina, uno por uno á todos los gobernadores expresando á la vez que el nombre del interesado, la provincia á que va destinado.

La Reina se dirigió á todos individualmente hablándoles de asuntos locales.

Al de Valencia le recomendó especialmente el Sanatorio de Porta Coeli.

Después de la presentación los gobernadores cumplieron á la infanta doña Isabel.

Próximo Consejo

Mañana á las cuatro de la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Créese que se ocuparán de la disolución de las actuales Cámaras y de la fecha de la convocatoria de las nuevas Cortes.

También se ocupará el Consejo de la petición de la comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio.

Distribución de trabajo

Se asegura que mientras el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación dirigirán la política electoral, los demás ministros se dedicarán á la confección de presupuestos y al estudio de los proyectos económicos.

El general Polavieja sostiene que en el ramo de Guerra no se pueden hacer otras economías que aquellas que produzca la amortización de vacantes proyectada, pero que en cuanto al material de artillería propone reforzar en gran escala las defensas de Baleares y Canarias y todas las costas y fronteras de la Península.

AVISO á los Herniados (trencats)

Durante el día 21 del actual Marzo, visitará en Tortosa (*Fonda Barcelonesa*) D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de *D. José Glausolles*, de Barcelona reúne la ventaja de ser conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cautchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar el cargazón de espaldas

FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

de 9 á 4 saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio.)

Los demás días en su establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja»

Reus.—Plaza del Prim.—Reus

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

GABINETE DEL MÉDICO OCULISTA

D. José Ballester

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Doctor Nadal-May.

En este consultorio se operan cataratas, pupilas artificiales, Pterigio, (nubes) entropión, Triquiasis (inversión de pestañas), lagrimeo, fistulas lagrimales, etc., etc., y se tratan según los últimos adelantos de la ciencia todas las afecciones comprendidas en esta especialidad.

Tratamiento especial y rápido para la curación de las granuaciones.

Horas de consulta: De diez a una y de tres a cuatro.

Calle de San Miguel, CENIA

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinarçz a la Cenia.

MÁQUINA ELEVADORA DE AGUAS

INVENTO FIN DE SIGLO CON REAL PRIVILEGIO

Aparatos para elevar a grande altura el agua de las fuentes, rios, arroyos, minas y demás manantiales de agua corriente, muy útil para las casas donde no llegue el agua a los pisos superiores, sin gasto alguno para su funcionamiento, siempre constante, no necesita ninguna fuerza motriz, más que la desarrollada por la presión de la misma agua disponible, y puede elevarse desde un litro a cuantos se deseen. Para catálogos a instrucciones a los Representantes en la provincia de Tarragona,

Sres. Barberà y Compañia

Plaza de San Juan 18—TORTOAA

Constructores de pozos artesianos

Disponible

Libreria Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENBUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

DE

Rafael Alvarez

Abaixadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

DISPONIBLE